

*Département des fruits à l'Exposition Provinciale de Québec.*—Au début même de l'organisation de l'Exposition Provinciale de Québec, les directeurs de cette exposition augurant qu'elle sera un véritable succès, car ceux qui doivent le plus s'intéresser à cette exhibition, lui accordent le plus grand appui dans les différents départements, et tout particulièrement dans celui qui sera sous le contrôle de la Société d'horticulture de Québec, aidée des sociétés d'horticulture de Montréal, des Cantons de l'Est et de l'Islet.

Chacun sait, par expérience, que si l'industrie laitière, grâce au précieux concours de la Société d'industrie laitière de la province de Québec, est l'industrie la plus florissante et la plus payante qu'il y ait aujourd'hui, c'est que dans toutes les expositions provinciales et autres, on a su donner aux exhibits de cette industrie et à tout ce qui s'y rapportait, une place prépondérante, afin de faire mieux apprécier cette industrie par les cultivateurs qui devaient être les plus intéressés à la voir prospérer.

A la prochaine exposition provinciale de Québec, il en sera ainsi pour les fruits de toutes sortes : l'horticulture, l'arboriculture, le jardinage et même la sylviculture y recevront une grande part d'encouragement ; chaque partie de la province y aura sa division particulière dans ce département, afin que les visiteurs puissent se faire une idée exacte de la production des fruits et des arbres forestiers etc., qui peuvent être avantageusement cultivés dans telle ou telle partie de notre province. Ces soins particuliers donneront lieu à d'agréables surprises quant à la possibilité de pouvoir cultiver tel ou tel fruit dans des localités que l'on aurait cru impropres à cette culture.

Par cette division de districts, tous les exposants auront une meilleure chance de voir leurs produits primés, soit pour les légumes, les fruits de toutes sortes, etc., sans que rien n'empêche ceux-ci de concourir, dans ce département, aux prix d'ensemble accordés à ces produits, quelque soit le lieu de leur production.

Par intervalle, dans ce département, et pendant toute la durée de l'Exposition, il y aura des personnes entendues dans l'art de diriger ces différentes cultures, qui seront tout particulièrement chargées de donner quelques explications et directions pratiques d'une très grande utilité aux visiteurs et exposants de fruits, et qui seront de nature à répandre davantage la culture de ces fruits dans des

localités où l'on n'y attaché qu'une bien médiocre importance, par les embarras de culture qu'on y a éprouvés, ou des insuccès dûs au manque de connaissances dans ces différentes cultures.

Le concours général des horticulteurs de toutes les parties de la province de Québec, à la prochaine exposition provinciale, sera susceptible de produire des résultats avantageux quant à la culture plus générale dans notre pays. Ce sera un moyen efficace d'établir un échange d'idées le plus avantageux qui ne saurait manquer d'être favorable à la culture plus générale des fruits. Tous les exposants dans ce département pourront aussi ajouter aux intérêts de chacun par des échanges de fruits, de greffes et même d'arbres fruitiers et forestiers : ce sera un attrait de plus à ajouter à la flore et à la pomone qui y gagneraient à être mieux connues et plus appréciées.

Les échanges entre horticulteurs seraient ainsi une excellente chose, car tout en servant à la vulgarisation de ce qui est bon et beau, les exposants et même les visiteurs ayant quelque intérêt à se familiariser à ces cultures différentes, établiraient ensemble une fraternité horticole : c'est alors que le plus humble horticulteur, le jardinier, tout aussi bien que le propriétaire d'un jardin et d'un verger seraient en contact avec le plus habile horticulteur et pépiniériste, pour que chacun puisse faire part de son expérience pratique de la culture des fruits dans telle ou telle partie de la province de Québec ou autres endroits du pays.

Le département de l'horticulture rendu très intéressant par ses nombreux exhibits provenant de toutes les parties de la province, et même du pays, contribuerait à étendre davantage la culture des fruits. Par suite du développement des moyens de transport, la production des fruits devra nécessairement prendre une extension considérable. D'un objet de consommation limitée, le cultivateur pourrait en faire matière d'un commerce important, à ce point que la culture fruitière deviendrait une branche très lucrative de l'économie agricole.

Pour toutes ces raisons, le secrétaire de l'Exposition provinciale à Québec accordera tous les avantages possibles pour que les exhibits de fruits cultivés, arbres fruitiers, d'ornements et forestiers, légumes et fleurs de toutes sortes puissent figurer avec avantage à cette exposition, afin que les visiteurs et les commerçants de fruits puissent juger de la valeur des fruits cultivés dans la vallée du